
 
Mündliche Fragen 

für die Fragestunde in der 99. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 29. März 2022 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen – nach § 37 Abs. 3 GOHLT – nicht Gegenstände von ledig-
lich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Die Fragestellerin oder der Fragesteller ist berechtigt, nach Beantwortung der Münd-
lichen Frage bis zu zwei Zusatzfragen zu stellen. Darüber hinaus können insgesamt 
zwei weitere Zusatzfragen von anderen Abgeordneten gestellt werden - § 37 Abs. 5 
GOHLT -. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde gewünscht 
wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 

Frage 643 Abg. Lisa Gnadl (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Meldungen wegen Arbeitsunfällen oder Berufskrankheit aufgrund 
einer Covid-19-Infektion wurden an den hessischen Kitas und Schulen seit 
Beginn der Pandemie gemacht? 

 

 

Frage 644 Abg. Bijan Kaffenberger (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wer hat den rechtswidrigen Vergabevermerk zur Beschaffung des landesei-
genen Videokonferenzsystems für Schulen abschließend gezeichnet? 

 

 

Frage 645 Abg. Karin Hartmann (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Hat eine Umstellung der Berechnung der Zuwendungen auf Basis der Zahl 
der am Pakt teilnehmenden Schülerinnen und Schüler stattgefunden, sodass 
sich die Höhe der Landeszuwendung für Schulen im Pakt für den Nachmittag 
nicht mehr an der Gesamtschülerzahl einer Schule orientiert? 

 

 

Frage 647 Abg. Angelika Löber (SPD)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der Sachstand hinsichtlich der Novellierung des HPRG, welches mit 
Ablauf des 31. Dezember 2022 außer Kraft treten wird? 

 

 

Frage 648 Abg. Ulrike Alex (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Perspektive eröffnet sie den während der Pandemie in den Kinder-
tagesstätten beschäftigten Alltagshelferinnen und -helfern nach Ablauf der 
Befristung? 

 

 

Frage 649 Abg. Christoph Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Zukunftsplanung hat sie für die hessischen Sonderlehrgänge zur Er-
langung der Hochschulreife für Zugewanderte, wie dies beispielsweise an 
der hessischen Fördereinrichtung für junge Zugewanderte in Hasselroth der 
Fall ist? 
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Frage 654 Abg. Bijan Kaffenberger (SPD)  Ministerin für Digitale Strategie und 
Entwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch ist der Anteil tatsächlicher Fördermaßnahmen im Vergleich zu den 
durchgeführten Markterkundungsverfahren im Rahmen des Mobilfunkpro-
gramms? 

 

 

Frage 657 Abg. Robert Lambrou (AfD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Weshalb hat der Minister für Soziales und Integration innerhalb der Beant-
wortung der Kleinen Anfrage der Fraktion der AfD mit dem Titel „Umset-
zungsstand der erlassweisen Regelung zum Schutz vor gesundheitlichen Ge-
fahren durch Kohlenstoffmonoxid in hessischen Shisha-Einrichtungen – Teil 
II“ (Drucks. 20/6966) die Frage, weshalb der Magistrat der Stadt Frankfurt 
Kenntnis über eine geplante erlassweise Regelung zum Schutz vor gesund-
heitlichen Gefahren durch Kohlenstoffmonoxid in hessischen Shisha-Ein-
richtungen hat, die Landtagsfraktionen jedoch – trotz mehrfacher Themati-
sierung in mehreren Plenar- sowie Ausschusssitzungen – nicht, vollkommen 
ignoriert? 

 

 

Frage 658 Abg. Karl Hermann Bolldorf (AfD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  
Verkehr und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der aktuelle Sachstand hinsichtlich des Planfeststellungsverfahrens 
sowie der Umsetzung der Ortsumgehung Breidenbach (B 253)? 

 

 

Frage 659 Abg. Angelika Löber (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  
Verkehr und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Auswirkungen erwartet sie auf den Sitz der Auskunftei Schufa in 
Wiesbaden aufgrund der drohenden Übernahme der Schufa durch einen 
schwedischen Finanzinvestor? 

 

 

Frage 660 Abg. Daniel May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Inwieweit gibt es in diesem Schuljahr bei den Abschlussprüfungen Anpas-
sungen aufgrund der besonderen Herausforderungen der Schülerinnen und 
Schüler während der Corona-Pandemie? 

 

 

 
Neue Eingänge: 
 

Frage 661 Abg. Sabine Waschke (SPD)  Ministerin für Bundes- und Europa-
angelegenheiten und Bevollmächtigte  
des Landes Hessen beim Bund Ich frage die Landesregierung:  

In welchem Umfang unterstützt sie das Europäische Jahr der Jugend 2022?  
 

Frage 662 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum stellt Hessen keinen Standort der Zentren für Psychische Gesundheit 
sowie für Kinder- und Jugendgesundheit? 

 

 

Frage 663 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wird sie die Unterkompensierung der coronabedingten Gewerbesteueraus-
fälle der Stadt Frankfurt angesichts der Überkompensierung bei anderen 
kreisfreien Städte ausgleichen? 

 

 

Frage 664 Abg. Dr. Stefan Naas (Freie Demokraten)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum erscheint nie eine Vertreterin oder ein Vertreter der Hessischen Lan-
desregierung trotz Einladung zur Verbandsversammlung des Landeswohl-
fahrtsverbandes, sodass der Platz der Landesregierung in der Sitzung der 
Verbandsversammlung stets leer bleibt? 

 

 

Frage 665 Abg. Dr. Stefan Naas (Freie Demokraten)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele menschliche Überreste befinden sich neben den zwölf Schädeln 
im Landesmuseum Wiesbaden in Sammlungen des Landes Hessen, die für 
eine Rückgabe an Herkunftsgesellschaften infrage kommen? 
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Frage 666 Abg. Moritz Promny (Freie Demokraten)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Schulen sind pädagogisch selbstständige Schulen?  

 

Frage 667 Abg. Rolf Kahnt (fraktionslos)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Konsequenzen hat die Verwendung von Genderzeichen seitens der  
Schülerinnen und Schülern in den bevorstehenden Abschlussprüfungen in 
Hessen für den Haupt-, Real- und Gymnasialzweig? 

 

 

Frage 668 Abg. Christiane Böhm (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der Stand des Reformprozesses zur Hessischen Ombudsstelle Kinder- 
und Jugendrechte unter Einbeziehung der bisherigen hessischen Ombuds-
stelle? 

 

 

Frage 669 Abg. Astrid Wallmann (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Vorteile bietet der elektronische Einkommensteuerbescheid?  

 

Frage 670 Abg. Nadine Gersberg (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Nach welchen Kriterien werden die angekündigten zusätzlichen 2 Mio. € für 
Personalkosten der Frauenhäuser vergeben? 

 

 

Frage 671 Abg. Dr. Daniela Sommer (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie begründet sie die in der neuen Pflegeunterstützungsverordnung in § 45 
festgelegte Deckelung der Stundensätze auf 25 € für die Leistungserbringer 
der niedrigschwelligen Dienstleistungen? 

 

 

Frage 672 Abg. Karin Hartmann (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Gibt es in Hessen Überlegungen, zur Optimierung des Katastrophenschutzes 
Verhaltensregeln für Katastrophenfälle in Lehrplänen aufzunehmen, um 
Schülerinnen und Schüler verstärkt für adäquates Verhalten bei Katastrophen 
und Krisen zu sensibilisieren? 

 

 

Frage 673 Abg. Heidemarie Scheuch-Paschkewitz (DIE LINKE)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Sofortmaßnahmen zum Klimaschutz erwartet sie, nachdem der Aus-
stoß an Treibhausgasen auch 2021 gestiegen ist? 

 

 

Frage 674 Abg. Martina Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welcher Anteil der bewilligten Anträge der ersten Förderrunde zur Lasten-
radförderung ging an Bürgerinnen und Bürger aus Städten und Gemeinden 
außerhalb der hessischen Großstädte? 

 

 

Frage 675 Abg. Ulrike Alex (SPD)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Haben Studierende in Hessen im diesjährigen Sommersemester kostenlosen 
Zugang zu Corona-Tests? 

 

 

Frage 676 Abg. Elisabeth Kula (DIE LINKE)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
An wie vielen hessischen Grundschulen wurde für wie viele Schulanfänge-
rinnen und Schulanfänger in diesem Schuljahr 2021/22 der flexible Schulan-
fang praktiziert?“ 

 

 

Frage 677 Abg. Klaus Gagel (AfD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  
Verkehr und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viel Prozent des gesamten Landesstraßennetzes befindet sich in einem  
Zustand, in dem entsprechend der Klassifizierung des Substanzwertes 
(TWSUB) im Straßenzustandsbericht 2020 entweder der Warnwert (3,50-
4,49 gelb markiert) oder der Schwellenwert (4,50-5,00 rot markiert) über-
schritten ist? 

 

 


